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ATA
ATA n° 08/2014. Aos onze dias do mês de junho de dois mil e quatorze, às nove horas e
quarenta minutos, no mini-auditório da Escola de Engenharia, reuniu-se ordinariamente o
Conselho da Unidade sob a presidência do Professor Humberto Camargo Piccoli, com a
presença dos Conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano, Alessandro Morello, Alice
Gonçalves Osório, Antonio Domingues Brasil, Cezar Augusto Burkert Bastos, Daniel
Souza, Douglas Bezerra de Araújo, Elizaldo Domingues dos Santos, Ernesto Luiz Gomes
Alquati, Felipe Tempel Stumpf, Flávia Costa de Mattos, Gustavo da Cunha Dias, Jeferson
Avila Souza, José Antônio Scott Fontoura, Luciano Volcanoglo Biehl, Régis Pinheiro
Maria, Tales Popiolek Junior e Vitor Mauro Fiori; ausentes os Conselheiros: Diego Mion
do Carmo, Eduarda Belloni e Mauro de Vasconcellos Real; justificadas as ausências dos
Conselheiros: Carla Silva da Silva, Cláudio Rodrigues Olinto, Eloi Mello Filho, Fabiane
Binsfeld Ferreira dos Santos, José Francisco Almeida de Souza, Kleber Eduardo Bianchi
e Lauro Roberto Witt da Silva. Presente como convidado o Prof. Cleiton Rodrigues
Teixeira. O Prof. Humberto Piccoli deu início a reunião com o Primeiro assunto:

Aprovação da Ata 07/2014 – A ata foi previamente enviada aos conselheiros. Colocado

o documento em votação, foi aprovado por unanimidade.  Segundo assunto: Pareceres
da Câmara de Projetos (34/2014, 35/2014 e 38/2014) – Projetos de Pesquisa – O

Prof. Piccoli destacou que os projetos em questão não envolvem recursos financeiros. Fez
a leitura dos pareceres dos seguintes projetos: Parecer CP 34/2014 – Projeto de
Pesquisa intitulado “Construção de equipamento para ensaio de fluência de matérias
sintéticos a baixa e alta temperatura” – Prof. Felipe Tempel Stumpf; Parecer CP 35/2014
– Projeto de Pesquisa intitulado “Modelagem Computacional de Estruturas Através do
Método dos Elementos Finitos” – Prof. Mauro de Vasconcellos Real; e Parecer CP
38/2014 – Projeto de Pesquisa intitulado “Análise de Desempenho Comparativo entre
Processos de soldagem FCAW e GMAW para Aços ASTM A36” – Prof.ª Alice Gonçalves
Osório. Colocados os pareceres em votação, foram aprovados por unanimidade.
Terceiro assunto: Parecer CP 36/2014 – Projeto de Extensão intitulado “IV Semana

Acadêmica da Escola de Engenharia” – Prof. Milton Luiz Paiva de Lima – O Prof.

Piccoli fez a leitura do relatório, salientando que o mesmo foi favorável a aprovação do
projeto.  Informou que já se reuniu com os alunos que participam da organização do evento
e que a Escola de Engenharia ajudará a custear as despesas necessárias à realização e
divulgação do evento. Destacou o empenho na realização do evento e que as temáticas
abordadas serão divididas em áreas de interesse por curso. Colocado o parecer em
votação, foi aprovado por unanimidade.  Quarto assunto: Parecer CP 37/2014 –

Alteração do Plano de Trabalho do Projeto de Extensão intitulado “Controle

tecnológico de concreto e concreto rolado em obras de pisos industriais no

âmbito do Pólo Naval de Rio Grande - ERG1” – Prof. Cezar Augusto Burkert

Bastos – Ad Referendum – O Prof. Piccoli fez a leitura do relatório, salientando que o

mesmo foi favorável a alteração no plano de trabalho do projeto, a qual consiste em

modificação do prazo de término do referido projeto. Informou a existência de ad

referendum. Colocado o ad referendum em votação, foi aprovado por unanimidade.
Quinto assunto: Recomposição do Núcleo Docente Estruturante do curso de

Engenharia Civil Costeira e Portuária – O Prof. Piccoli fez a leitura do documento
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elaborado pelo coordenador do curso, Prof. Eloi Mello Filho. O Prof. Cezar destacou que a
intenção dessa reestruturação é de melhor distribuir a representatividade das diversas
áreas de estudo do curso dentro do NDE. Os nomes indicados foram: Elói Melo Filho
(Coordenador), Antônio Marcos de Lima Alves (Coordenador Adjunto), Cezar Augusto
Burkert Bastos, Carla Silva da Silva, José Antônio Scotti Fontoura, Milton Luiz Paiva de
Lima, Ana Maria Volkmer Azambuja e Márcio Wrague Moura. Colocado o assunto em
votação, foi aprovado por unanimidade. Sexto assunto: Transferências de disciplinas

do IMEF para a Escola de Engenharia – O Prof. Piccoli explicou que se trata de

disciplinas do Programa de Pós- Graduação em Modelagem Computacional que estão
lotadas no IMEF, mas sua lotação mais adequada seria na Escola de Engenharia.
Entretanto, dada a existência de dúvidas quanto a uma das disciplinas constante no
documento, o assunto foi baixado em diligências. Sétimo assunto: Indicação para

membros da Comissão de Pós-Graduação do PPG em Modelagem Computacional

– O Prof. Jeferson explicou que regimentalmente é necessário que o Conselho da Escola

de Engenharia indique docentes para a composição da Comissão de Pós-Graduação do
PPG em Modelagem Computacional. Os nomes sugeridos foram: Jeferson Avila Souza
(Coordenador), Elizaldo Domingues dos Santos, Liércio André Isoldi e Mauro de

Vasconcellos Real (suplente). Colocado o assunto em votação, foi aprovado por
unanimidade. Oitavo assunto: Afastamento para realização de pós-graduação –

Prof. Cleiton Rodrigues Teixeira – O Prof. Piccoli salientou que se trata de estágio pós-
doutoral a realizar-se de 01 de setembro de 2014 a 31 de agosto de 2015. Destacou que
este afastamento já estava previsto no plano de capacitação da Escola de Engenharia e
que o Prof. Cleiton já se exonerou da coordenação do PPMec. O Prof. Cleiton destacou
que já se passaram aproximadamente 13 anos desde a sua última titulação, fazendo-se
necessária uma atualização. Salientou também que uma das metas do PPMec é a
internacionalização e que seu pós-doutorado auxiliará na evolução do programa por ser
na modalidade sanduíche. Explicou que seus estudos começarão na UFRGS sendo
complementados na Alemanha. Também justificou a necessidade da sua saída nesse
período, pois em breve completará o tempo de serviço necessário para sua
aposentadoria. Colocado o assunto em votação, foi aprovado por unanimidade. Nono
assunto: Assuntos Gerais – O Prof. Piccoli informou está assumindo hoje o novo
estagiário da informática, Leonardo Reis. O Prof. Cleiton questionou se os problemas de
rede nos prédios da Engenharia Mecânica e da Engenharia Civil poderiam ser
solucionados por este estagiário. O Prof. Piccoli explicou que a responsabilidade pela
rede é do NTI. O Prof. Morello informou que o Prédio da Expressão Gráfica não pode ser
utilizado em virtude da não instalação dos computadores. O Prof. Piccoli afirmou que a
parte de informática do Prédio da Expressão Gráfica é de responsabilidade do técnico
Rafael Silva. O Prof. Cezar informou que hoje terá uma reunião com a PROINFRA a fim de
reivindicar melhorias segurança do prédio em questão, e assim que a segurança for
reforçada os computadores, que já estão disponíveis, poderão ser instalados. O Prof.
Piccoli informou que o curso de Engenharia Mecânica Naval receberá a Comissão de
Avaliadores do INEP entre os dias 20 a 23 de agosto. Solicitou especial empenho dos
docentes do curso para o fornecimento de todas as informações e documentações
requeridas pelo Coordenador do curso. Ressaltou que esta avaliação é decisiva para o
reconhecimento do curso. Informou, ainda, que em breve o curso de Engenharia Civil
Costeira e Portuária passará pelo mesmo processo de avaliação. O Prof. Piccoli informou
que na última reunião do COEPEA foi aprovado o orçamento da universidade e que cada
unidade deverá elaborar um plano de aplicação orçamentária. Assim, em virtude da
exiguidade do prazo, será necessária a realização de uma reunião extraordinária para
votação do referido plano. Nessa mesma reunião também será votada a reforma curricular
do curso de Engenharia Civil Costeira e portuária. O Prof. Piccoli informou que no último
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dia 10 participou do 2ª Fórum Institucional de Pesquisa, Desenvolvimento e Inovação
Tecnológica.  Explicou que as unidades acadêmicas apresentaram seus dados, tais como
as linhas de pesquisa, áreas de atuação, grupos de pesquisas, demandas, cooperações.
A fim de fomentar as discussões serão instituídos grupos de trabalho relacionados a
Pesquisa e Extensão Inovadora; Propriedade Intelectual e Transferência de Tecnologia; e
Políticas e Ações para a Iniciação Científica e Tecnológica. Explicou que foi solicitado que
as unidades acadêmicas indicassem representantes para integrar tais grupos. O Prof.
Jeferson destacou que essas reuniões são importantes para interagir com as demais
unidades e para obter as informações necessárias para o desenvolvimento das áreas de
pesquisa e extensão dentro da Escola de Engenharia e se propôs a participar dos grupos
de trabalhos. O Prof. Piccoli acrescentou que é necessário fomentar a discussão interna a
respeito do tema a fim de que os representantes da Escola possam defender ideias
coletivas e não exclusivamente ideias pessoais. O Prof. Cezar informou que os projetos
apresentados à Câmara de Projetos, mas que estão sendo submetidos a editais, ainda
não receberam pareceres da Câmara uma vez que ainda não é consenso se eles
deveriam ser apresentados somente após a aprovação pelo edital ao qual foram
submetidos. O Prof. Jeferson afirmou que, em sua opinião, o projeto só deve receber
parecer se for aprovado pelo edital ao qual foi submetido. O Prof. Luciano afirmou que é
importante que exista ao menos um registro de que o professor está buscando fomentos
para projetos. O Prof. Piccoli afirmou que ao se esgotar a discussão dentro da Câmara de
Projetos uma proposta será trazida ao Conselho para uniformização desse procedimento.
Nada mais a tratar, o Prof. Humberto Piccoli encerrou a reunião às dez horas e quarenta
minutos da qual foi lavrada a presente ata, que é assinada pelo Prof. Humberto Piccoli,
que a presidiu, e por mim, Taise Barcellos Rodrigues, que a secretariei.
 
TAISE BARCELLOS RODRIGUES                         HUMBERTO CAMARGO PICCOLI
             Secretária                                                                           Diretor


